



酒匂の清流

令和3年11月1日(月)発行

校長 津田 将美

手づくりの修学旅行へ

「2です。」

「おお～！！」

「水族館が追いついてきた！」

後半に入ると、自然と歓声が上がってになりました。6年生の修学旅行の行き先を決める投票です。6年生の子どもたちは、この日までに自分たちの行きたい場所を選び、2～5人のグループを作って、その場所をじっくりと調べプレゼンテーションの準備を進めてきました。この日は、2時間を使ってそのすべてのプレゼンテーションを行い、行き先を決定する日でした。



私も担任と共に、1票の投票権をいただき、すべてのプレゼンテーションを聴きました。

どのグループも真剣です。なぜ、その場所が修学旅行にふさわしいのか。どのように仲間との思い出を創るのか。その場所のメリットとデメリット、新型コロナウイルス感染症対策等、一生懸命調べ、心を込めて発表していました。



「ああ～次だあ。緊張する…」

そんなことをつぶやきながら、待機場所に向かう子も何人もいました。

緊張するのは、それだけ真剣にこのプレゼンテーションに向き合ってきたから。仲間と共に強い願いを込めたから。

そんな想いがひしひしと伝わってくる時間でした。

そんな場所に6年生の子どもたちや担任と共に居られることに、感謝の気持ちがわいてきました。すべてのプレゼンテーションが終わった時には、発表の場所である食堂にほっとした空気が流れました。そして、休憩後にいよいよ投票が行われました。

令和3年度の修学旅行は、「富士急ハイランド」に決まりました。6年生の子どもたち一人ひとりが、コロナ禍に向き合い、それを乗り越えようと仲間と協力して進めてきた結果です。最初に選んだ場所は違っても、一人ひとりの想いは同じです。

最高の思い出を創りたい。仲間と協力して素晴らしい旅行にしたい。自分たち自身で創り上げる手づくりの旅行にしたい。そんな想いがすべてのプレゼンテーションに込められていました。自分たちが選んだ場所でなくても、そのような過程が新しい目標に向けて進む原動力になってくれるはずです。

行き先は決まりました。新しくできた目標に向かって、今回のプレゼンテーションで行った仲間との協力を更に大きな輪に広げて、主体的に進んでいってほしいと思います。

日光には行けません。宿泊もできません。しかし、自分たちで考え創り上げていく修学旅行は、大きなチャンスでもあるのです。67名の想いがこもった、素晴らしい修学旅行になりますように。



新校舎 姿を現わす

「わあっ、新しい校舎が見える！！」

校門を通った子が感動の声を上げていました。10月最後の週の月曜日、それまでシートで覆われていた新校舎の東側が、姿を現わしました。ブラウンを基調とした外壁が日に映えていました。

校舎建築も外装は終盤を迎えているようで、外からは日に日にその姿がはっきりとわかるようになってきました。今は見えませんが、この中には全校の子どもたちの「新校舎に対する想い」が書かれた柱が組み込まれています。また、昇降口には子どもたちの手作りの町産木材を使用したオブジェが飾られます。今後何十年も使用されるであろう新校舎の建築に、このような形で関わることができたことは、人生の1ページとして印象深く心に残ってくれることと思います。

少しずつ完成に近づく新校舎を目にしなが、希望をもって生活を送っていききたいと思います。



新校舎完成・引越までの日程（予定）

- 1月中 新校舎完成
 - 2月1～10日 引越準備作業（梱包等）
 - 11～13日 業者引越（大規模家具等）
 - 14～18日 引越作業
- 新校舎での授業開始

※給食設備移設・点検期間

2月7日（月）～18日（金）

この2週間は給食の提供はありません。午前日課を基本としますが、高学年はお弁当持参の日を設定する予定です。詳細については、後日連絡いたします。

交流から 学ぶこと

10月15日（金）に、寄小学校との交流会がありました。2校時から5校時まで、両校の担任が授業を分担して行いました。寄小学校の子どもたちは、ふだんと違った大人数の中で緊張しながらも、楽しく一生懸命活動することができたようです。

右の写真は、3年生の総合的な学習の時間「寄のお茶」についての発表です。たった2名の寄小学校3年生でしたが、自分たちの調べてきたことを堂々とはっきりとした声で発表していて本当に立派でした。松田小学校の3年生も、真剣に聴き、感じたことをしっかりと反応しているところがすばらしかったと思います。



寄の自然豊かな場所で育てられた茶葉は、ほぐす、転がす、こねる、揉むなどの作業を行って少しずつ水分を減らしながら、香りの良い煎茶に仕上げていきます。寄小学校の子どもたちの豊かな心が、松田小学校の子どもたちとの交流で揉まれ、ほぐされ、互いに更に豊かさを育てていったように感じました。寄小学校の校長先生から、

「松田小学校の子どもたちの反応がすばらしかったです。ふだんできない経験ができて本当によかったです。」

とお褒めの言葉をいただきました。

昼休みには、本当に久しぶりに長昼休みをとって、交流を楽しみました。笑顔がはじける時間となりました。

